
    本报讯 上海市政法队伍教育

整顿领导小组会议昨天召开。市委
副书记、政法委书记于绍良主持会

议并讲话。
会议指出，深入学习贯彻习近

平总书记“七一”重要讲话精神是当
前理论武装工作的重中之重、党史

学习教育的核心内容、教育整顿的

重要政治任务。要在学深悟透上下
功夫，进一步筑牢政治忠诚，找准找

实政法工作和政法队伍建设的切入
点，在助力城市软实力提升、善治城

市典范打造中，模范践行习近平总
书记的伟大号召。要认真贯彻落实

市委和中央督导反馈意见要求，紧
盯问题、精准发力，持续加大对“两

面人”的清查力度，持续加强能力建

设，持续推进全面从严管党治警，主

动做好“回头看”督导配合工作，不
断巩固深化第一批教育整顿成果。要

结合市级政法机关职能定位和职责
特点，明确工作重点，细化方法举措，

创新载体抓手，确保第二批教育整顿
顺利开局、有序推进，以高质量的教

育整顿推动政法工作高质量发展。

我市第一批教育整顿“回头看”
工作情况汇报会也于昨天召开，于

绍良作工作汇报，中央督导组有关
负责同志出席会议并讲话。

副市长、市公安局局长舒庆，市
高级法院院长刘晓云、市检察院检

察长张本才出席会议。

学深悟透筑牢政治忠诚

    本报讯 市委政法委员会昨天

举行全体委员（扩大）会议，深入
学习贯彻习近平总书记“七一”重

要讲话精神，传达学习省部级、厅
局级政法干部学习贯彻习近平法

治思想专题研讨班和政法领域全
面深化改革推进会精神，推动全

市政法工作高质量发展。市委副

书记、政法委书记于绍良主持会议
并讲话。

于绍良指出，要在学深悟透习
近平总书记“七一”重要讲话精神

上下功夫，进一步兴起学习贯彻的
热潮，紧密结合实际，细化落实方

案，拿出具体举措，坚持不懈用党
的创新理论武装头脑、指导实践、

推动工作。要把深入学习贯彻习近

平法治思想与深入学习贯彻“七
一”重要讲话精神结合起来，与全

面推进依法治市、建设法治上海的
生动实践结合起来，不断走深走

实、取得实效。要进一步将学习成
果体现到工作成效上，全力维护政

治安全和社会大局稳定，持续深化

政法领域改革，扎实推进政法队伍
教育整顿，更好为推动高质量发

展、创造高品质生活、实现高效能
治理保驾护航。

副市长、市公安局局长舒庆，
市高级法院院长刘晓云、市检察院

检察长张本才，武警上海市总队司
令员马德荣出席会议。

    本报讯（记者 金旻矣）“我

们想为台风后续环境恢复，略尽绵
薄之力。”7月 26 日起，本报连续

报道了滨江森林公园千米江堤被
台风带来的垃圾覆盖，希望紧急招

募志愿者在本周六开展净滩公益
行动的消息。报道刊发后，受到各

方关注，许多读者联系本报和园
方，踊跃报名。

“我一直在接电话，咨询和报
名的团队特别多。”滨江森林公园

工作人员高洁哑着嗓子对记者说。

从招募信息发出后，确定来参与的

50人以上团队已达 13组，大多是
公益组织、企事业单位等。其中，还

有来自南汇四中八年级的一个班
级，班主任打来电话希望带孩子们

参与。
看到报道后，也有不少公益团

队和企业辗转联系记者，希望为净
滩出力。“六三公益”发起人于晨告

诉记者，在朋友圈看到江堤被垃圾

覆盖的照片，觉得非常震撼，“感觉
情况特别严重，海洋还给我们的白

色垃圾特别多。”于是，她立即在志
愿者群和朋友圈中转发了消息，组

织大家来参加。

“报名的大多是亲子家庭，还有

一支退休人员的志愿者团队和我们
‘拼团’。考虑到安全因素，我们把年

龄限制在 9岁以上，一些太小的孩
子被劝退了。”于晨介绍，“六三公

益”曾经组织过捐衣捐书、跳蚤集
市、才艺展示、敬老助残等各种活

动，但是净滩活动还是第一次参与，

希望借此活动在孩子们心中播撒保
护海洋的种子。

除了上午的团队场外，还有许
多市民通过个人预约渠道报名。截

至昨天，个人报名已达 700多人，他
们将在本周六下午自发前往滨江森

林公园江堤亲水平台捡拾垃圾。目

前，净滩公益活动仍接受报名，本报

也将组织一支读者团队参与当天活
动，并全程报道。

紧急净滩公益行动

时间：7月 31日上午 （如遇风
雨过大，可能延期）

地点：滨江森林公园（浦东新区
高桥镇凌桥高沙滩 3号）

报名方式：读者可关注“新民晚
报”微信公众号，发送“净滩（团体或

个人）+姓名+手机”联系报名；或关

注“上海滨江森林公园”微信公众号
了解活动详情并报名， 共同参与净

滩志愿行动。

▲扫码关注新民晚报官方微博
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方翔

新民眼
家住万航渡路附近的王老先生

近来又多了一个晚上漫步的好去
处：苏州河华政段的“思孟园”和“格

致园”，走在扇形纹路的“弹硌路”上，

一边欣赏苏州河美景，一边看历史建

筑群，王老先生觉得这种“美”展现的
是上海的城市文脉。

昨天， 在上海市第十五届人大

常委会第三十三次会议（扩大）上，

市委副书记、 市长龚正表示， 黄浦

江、 苏州河两岸公共空间贯通开放
后，上海把提升品质放在突出位置，

将打造两岸新亮点， 并启动华东政
法大学苏州河段整体风貌提升，这

一段滨水岸线将打造“一带十点”的
景观，目前已有两处对外开放，下半

年其余八处也将陆续开放。同时，还

将拓展滨水新空间， 推动黄浦江两

岸公共空间南拓北延。

一座城市的活力如何， 公共空

间是重要指征。上海因水而生、依水
而兴，黄浦江、苏州河承载着上海的

过去、现在和未来，两岸滨水空间是
人们重要的生活和休闲场所， 是城

市开放公共空间的重要组成部分，

也是践行“人民城市人民建，人民城
市为人民”重要理念。如今在滨水岸

线， 不仅可以看到各种新老建筑以
及绿化设施，更可以看到漫步、慢跑

的市民和游客，感受到满满的“烟火
气”。对于生活和工作在这座城市的

人来说，不仅是特意来看看，更是在

买完菜、吃完饭后随时来逛逛。

滨水岸线以开放性、可达性、公
共性、互动性、体验性的高品质人文

精神，重塑新时代城市、建筑、自然
与人的和谐关系。 一位经常到上海

出差的世界 500强企业高管曾说，

他每次来到上海， 总会到杨浦滨江

“打卡”，虽然他对这里并不陌生，但
每一次他都有不一样的感受， 特别

是最近杨浦滨江的一个艺术空间，

变身成为一座未来感十足的舞台，

知名美妆品牌在此发布新品， 吸引
众多网红达人来此打卡， 让他很难

想象这里曾经是远东第一火力发电

厂———杨树浦发电厂。

如何挖掘更多城市社交空间，

这是全世界共同的难题， 而上海的
一个做法就是不断提升滨水岸线的

品质，营造新的亮点。以华东政法大
学苏州河段为例，2019年夏， 华东

政法大学苏州河段贯通时， 只能容
纳两人并行，最窄处只有 1.5米，最

宽处也不过 2米。如今，步道平均宽
度达 3米。更为重要的是，华东政法

大学校园内有着深厚历史积淀的怀

施堂、思颜堂、思孟堂、科学馆、西门

堂等建筑将一一揭开面纱。 另外，

“十四五” 期间， 长宁区将结合“15

分钟社区美好生活圈” 建设，“一纺
机”、中山公园等公共空间也将得到

有机更新，焕然新生。

“串珠、成线、连片”，多元共享

的滨水岸线串起来， 不仅要靠漂亮

的“景”，更考验着“串”的技法，如何
使其更“美”。 按照建设世界级滨水

区的总目标， 黄浦江沿岸定位为国
际大都市发展能级的集中展示区，

苏州河沿岸定位为特大城市宜居生
活的典型示范区。不同的定位，决定

了在今后新亮点的打造中， 需要使
用个性化的方案。

公共空间需要与城市的过去、

现在和未来做更深度结合。 一位美

国新媒体艺术家曾与伦敦城市建筑
设计事务所合作， 将泰晤士河上各

具特色的 15座大桥改造为艺术装

置， 为这条迷人的古老河流赋予前
所未有的崭新面貌。在此之前，他曾

为美国旧金山湾区贡献了大型动态
灯光作品， 并成为美国西海岸最著

名的地标性景观之一， 为区域经济
带来上亿元的增长。

滨水岸线的“美”不仅来自于过

去和现在，更在于未来，能够让人们
感受到新的城市气息， 对于生活和

工作在这个城市中的人来说， 是一
次次邂逅的惊喜， 并让人们能够识

别出哪里才是“我们的城市”，什么
才是“品质生活”，并展现出城市软

实力的神韵魅力。

对于正在建设卓越全球城市的

上海来说， 拓展滨水岸线新空间的
“好戏” 将不断上演，“一江一河”这

篇“文章”将会越来越精彩，为人们
打造更多可“阅读”的公共空间。

用“美”和“景”串起滨水岸线

    本报讯 昨天，两位参加 2020东京奥运会的上海选手陈云霞、张灵与队

友在赛艇女子四人双桨决赛中勇夺金牌，并创造本项目世界最好成绩！上海
市委、市政府向中国体育代表团发去贺电，衷心祝愿中国体育健儿在东京奥

运会上昂首阔步、再接再厉，为祖国和人民赢得更多荣誉。

    本报讯 昨天下午，

市委宣传部召开全力打
响“上海文化”品牌助力

城市软实力提升推进会。
会议指出，今年是“十四

五”开局之年，是面向第
二个百年新征程的重要

起点，要带着“再启航”

“再赶考”的心境，以更
深、更新的领悟，更快、更

好的举措，推动新一轮打
响“文化品牌”三年行动

计划高质量实施，全面助
力城市软实力提升。市委

常委、宣传部部长周慧琳
出席并讲话。

会议指出，要切实提
高打响“上海文化”品牌

的工作站位，突出贯彻落
实习近平总书记“七一”

重要讲话精神，突出弘扬
城市精神品格、提升城市

软实力，突出践行“人民
城市”理念，突出贯彻落实国家重

大战略部署。要全面推动“上海文
化”品牌实现新的飞跃，用好用足

三大文化优势资源，夯实红色文
化体系阵地，提高海派文化标识

度，推动江南文化传承创新，持续
做强“码头”、激活“源头”、勇立

“潮头”，加快文化高质量发展，提

高文化标识度。要切实推动打响
“上海文化”品牌成为城市软实力

提升的强大力量，做到坚持守正固
本与创新发展相统一，坚持自立

自强与和合共生相统一，坚持重
振擦亮与培育发掘相统一，坚持

硬件强化与软件优化相统一，坚
持久久为功与阶段突破相统一，

坚持面上发力与点上突破相统一，
坚持纵向联动与横向协调相统一。

全市宣传系统各相关部门、
单位及各区党委宣传部负责人参

加会议。

推动政法工作高质量发展
市委政法委举行全体委员（扩大）会议
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祝贺上海选手又夺一金
上海市委、市政府再发贺电

中国体育代表团：

欣悉上海运动员陈云霞、 张灵与队
友吕扬、 崔晓桐在东京奥运会赛艇女子

四人双桨决赛中顽强拼搏、勇夺金牌，并
创造本项目世界最好成绩。 我们谨代表

上海人民表示热烈祝贺！

在激烈的比赛中，陈云霞、张灵与
队友展现了一流的竞技水平和良好的

心理素质，诠释了更快、更高、更强、更
团结的奥林匹克格言。 陈云霞、张灵取

得的辉煌战绩， 离不开国家体育总局

和中国赛艇队的悉心培养。 我们向国
家体育总局和中国赛艇队表示衷心的

感谢！

衷心祝愿中国体育健儿在东京赛
场上昂首阔步、再接再厉，为祖国和人民

赢得更多荣誉。

新闻追踪

“想为环境恢复略尽绵薄之力! ”
本报读者踊跃报名周六净滩公益行动

市政法队伍教育整顿领导小组会议召开

贺电

               中共上海市委
上海市人民政府

2021年 7月 28日


